

EFEMÉRIDES NACIONALES Y MUNDIALES 2026

FEBRERO

➤ **4 de febrero:** Día mundial de la lectura en voz alta



Leer es un verdadero placer para alimentar el intelecto y el alma, más aún si se lee en voz alta. El primer miércoles de febrero se celebra el Día Mundial de la Lectura en Voz Alta, con la finalidad de destacar la importancia de la lectura en voz alta, visibilizar la alfabetización como un derecho humano y fomentar la creación de comunidades y grupos de lectura.

¿Cuáles son los beneficios de leer en voz alta?

Leer en voz alta ofrece múltiples beneficios. A continuación mencionamos algunos de ellos:

- Mejora la dicción.
- Fortalece la memoria.
- Favorece la comprensión lectora.
- Estimula la imaginación.
- Beneficia el desarrollo neurológico y emocional en los niños.
- Disminuye la deserción y la repitencia escolar.
- Enriquece el vocabulario.
- Mejora las habilidades comunicativas.
- Disminuye los niveles de estrés y ansiedad.
- Nos ayuda a ser más empáticos.

➤ **4 de febrero:** Día Internacional de la Fraternidad Humana



La fraternidad implica hablar de valores, ya que este concepto conlleva a la unión de las personas basadas en los valores de tolerancia, respeto, dignidad, solidaridad e igualdad de derechos de todos los seres humanos.

La fraternidad como valor nos conlleva a ser solidarios, respetuosos y empáticos con las demás personas. Es de vital importancia la transmisión y aplicación de valores en nuestra vida diaria para ser cada día mejores individuos, con un efecto multiplicador que impacte en toda la humanidad.

De esta manera contribuiremos a promover valores de inclusión, equidad, justicia y libertad en el actual contexto social, político y económico de las sociedades y naciones del mundo, observando marcadas diferencias que derivan en acciones de terrorismo, guerra, extremismo religioso y desigualdad social.

➤ **14 de febrero:** Día Mundial de la Energía



El 14 de febrero Día Mundial de la Energía promueve la utilización de las energías limpias que se obtienen de la naturaleza, a través del sol y el agua, destacando su impacto ambiental.

De acuerdo a datos reflejados en informes anuales recientes del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), se estima que más de un tercio de la población mundial no tiene ningún acceso a las formas avanzadas de energía.

En contraposición a esto, los 30 países más desarrollados del planeta contabilizan un consumo de más del 60% de estas alternativas de energía diariamente y sin interrupciones. Esto evidencia la utilización masiva de dispositivos y equipos que requieren de una elevada carga energética.

Por otra parte, en la actualidad se estima que el 13% de la población mundial, aproximadamente 1.100 millones de personas, no tiene acceso a servicios básicos de electricidad. Una de las regiones más afectadas es el África subsahariana.

Es de vital importancia que las naciones unan esfuerzos, orientados a consolidar el acceso universal a la energía.

➤ **14 de febrero: Día Internacional de los enamorados**



Amor a prueba de fuego

Desde el principio, como ocurrió con Adán y Eva, el ser humano ha tendido a evadir su responsabilidad culpando al otro. Aunque en el noviazgo se prometen sacrificios heroicos, al casarse muchos olvidan sus roles divinos: el hombre como protector y proveedor, y la mujer como ayuda idónea.

Hoy en día, el egoísmo y la búsqueda del beneficio propio generan conflictos que rompen la unidad conyugal. Frente a esto, la figura de Job destaca como un ejemplo de liderazgo espiritual y compromiso en la adversidad. El matrimonio fue diseñado para disfrutarse; por

ello, es vital dejar de "pasarse la pelota", abandonar el orgullo y buscar la sabiduría de Dios para resolver los problemas en pareja.

"Los esposos deben amar a sus esposas, así como Cristo amó a la iglesia y dio su vida por ella". Efesios 5:25 (TLA)

" Las esposas deben sujetarse a sus esposos, así como lo hacen con Cristo." Efesios 5:22 (TLA)

Asume el rol que Dios te dio dentro de tu matrimonio, no seas como Adán que quiso deslindarse de la responsabilidad que él tenía sobre su esposa.

➤ **20 de febrero:** Día del Abogado Ecuatoriano

Los abogados desempeñan un papel esencial en el funcionamiento del sistema judicial ecuatoriano. Su labor va más allá de la defensa legal; son los encargados de garantizar que se respeten los derechos humanos, de promover el acceso a la justicia y de velar por el cumplimiento de las leyes que rigen la vida social y política del país.

En un país como Ecuador, donde el derecho a la justicia es un pilar fundamental, los abogados son responsables de asegurar que el orden y la equidad prevalezcan en todos los ámbitos de la sociedad. Este día, entonces, se convierte en un momento para reflexionar sobre su valioso trabajo y los desafíos que enfrentan en su práctica diaria.

➤ **27 de febrero:** Día del Civismo



Cada 27 de febrero se celebra el día del civismo, La Batalla de Tarqui y el Día del Ejército Ecuatoriano que en latín significa ciudadano o ciudad, con sus respectivas pautas que nos permiten convivir en colectividad basado en el respeto al próximo, buena educación y cortesía.

Fue un 25 de febrero del año 1948, cuando bajo la presidencia de Carlos Julio Arosemena, declaró mediante el decreto ejecutivo 324, al 27 de febrero como el Día del Civismo Ecuatoriano.

En los artículos de este decreto se dispone la celebración de este día izando el tricolor nacional en establecimientos públicos y particulares, así como el juramento a la bandera en las instituciones públicas (acto que en la actualidad se realiza en el día de la bandera). Su objetivo es fortalecer el espíritu cívico de la colectividad nacional, un valor tan venido a menos durante los últimos años.

